

Le changement climatique responsable du doublement des catastrophes naturelles

Dossier de la rédaction de H2o
November 2020

Les phénomènes météorologiques extrêmes liés au changement climatique ont créé le principal moteur du doublement des catastrophes naturelles dans le monde ces vingt dernières années, annonce l'ONU, signalant que les catastrophes naturelles ont tué plus de 1,2 million de personnes depuis 2000.

Au cours des vingt dernières années (2000-2019), 7 348 catastrophes naturelles ont été enregistrées dans le monde pour un coût total évalué à près de 3 000 milliards de dollars, révèle le Bureau des Nations unies pour la réduction des risques de catastrophe (UNSDIR), dans un rapport publié à l'occasion de la Journée internationale pour la réduction des risques de catastrophe (13 octobre). « La pandémie de COVID-19 n'est que la dernière preuve en date que les dirigeants politiques et économiques ne sont pas encore à l'écoute du monde qui les entoure », a déclaré la représentante spéciale du secrétaire général des Nations unies pour la réduction des risques de catastrophe, Mami Mizutori, faisant valoir que si la COVID-19 est aussi terrible, l'urgence climatique peut être encore pire. « Ce rapport couvre les vingt premières années de ce siècle et n'inclut pas les risques gépidémiologiques comme la pandémie de COVID-19. Mais il met clairement en évidence le niveau de souffrance humaine et de pertes économiques qui résultent de l'incapacité à s'adapter au changement climatique et à réduire les émissions de gaz à effet de serre », a ajouté de son côté l'auteure du rapport, professeure Debarati Guha-Sapir, du Centre de recherche belge sur l'épidémiologie des catastrophes de l'Université de Louvain.

Le rapport, qui ne porte pas sur les risques gépidémiologiques comme le coronavirus, montre que la progression des catastrophes naturelles est surtout liée à l'augmentation des catastrophes climatiques, qui sont passées de 3 656 (1980-1999) à 6 681 (2000-2019), une forte hausse par rapport aux vingt dernières années. Les pays en développement représentent 23 % du total des décès dus aux catastrophes, bien qu'ils comptent moins de 10 % de la population mondiale.

Photo, Les Fidji après le passage d'un cyclone en 2016 - Danielle Parry, OCHA

Nations unies

À

À